
COMITATO LOCALE PER IL TURISMO (CLT)  

DEL COMUNE DI BORGIO VEREZZI 
 

Verbale n. 2 del 13.05.2024 

 Si riunisce il Comitato Locale per il Turismo del Comune di Borgio Verezzi (di seguito: CLT) presso il Palazzo 

Comunale in data 13.5.2024 alle ore 14,30. 

Sono presenti i seguenti membri designati: 

Veronica Aicardi – Presidente (delegato dal Sindaco) 

Andrea Costa – membro effettivo (delegato ABA – UPA SV) 

Barbara Bugini – membro effettivo (delegato FAITA Federcamping) 

Valentina Staricco – membro effettivo (delegato CIA) 

 

Il Sig. Davide Durante, membro effettivo (delegato FIAIP), risulta assente giustificato per motivi personali. 

Svolge le funzioni di segretario verbalizzante, senza diritto di voto, il responsabile del settore cultura e 

turismo del Comune di Borgio Verezzi Anna Maria Chiudaroli. 

L’ordine del giorno della convocazione prevede i seguenti punti: 

1) rendiconto primo anno di applicazione della tassa di soggiorno - anno 2023 

2) disponibilità e possibilità di utilizzo somme a bilancio (residuo vincolato 2023 - previsione stimata 2024) 

3) prime azioni svolte sulla base delle indicazioni del CLT 2023 (progetto outdoor/sentieri - progetto sito 

turistico - indagine TPL - intrattenimento estivo) 

4) piano annuale degli interventi 2024 con relativi stanziamenti risorse 

5) varie ed eventuali. 

Il delegato comunale comunica che il ritardo nella convocazione del CLT è dovuto essenzialmente allo 

slittamento dei termini dell’approvazione del bilancio di previsione 2024 (nell’ultimo quinquennio 

approvazione bilancio entro la fine dell’anno precedente, nel 2024 approvato solo nel mese di marzo), con 

la necessità di attendere notizie certe sugli stanziamenti di bilancio e sul rendiconto puntuale del gettito 

dell’imposta anno 2023. 

1) Rendiconto primo anno di applicazione della tassa di soggiorno - anno 2023 

Il gettito dell’imposta di soggiorno nel suo primo anno di applicazione ha raggiunto all’incirca i 62.000,00 

euro, superando le aspettative di entrata previste prudenzialmente a bilancio. 

Il calcolo definitivo è stato ottenuto valutando non solo i pagamenti avvenuti entro i termini previsti, ma 

anche quelli giunti tardivamente (sino ad oggi) con eventuali ravvedimenti operosi da parte dei gestori delle 

strutture ricettive.  

Pertanto il calcolo delle somme disponibili per l’utilizzo per servizi e interventi turistici, pari al 60% del gettito, 

per il 2023 risulta pari a circa € 37.200, dei quali circa €. 6200 (10% del gettito) destinati al finanziamento del 

Comitato di coordinamento provinciale per gli interventi promozionali a favore di tutti i comuni di “Ligurian 

Riviera”. Le somme che restano disponibili per le azioni e gli interventi turistici concordati fra Ente e CLT 

ammontano a circa 31.000 euro. 



Il 5% del gettito (per il 2023: circa € 3100) è invece destinato alla Camera di Commercio quale Ente 

coordinatore e di supporto del Comitato, e viene preso dalla quota complessiva del 40% (circa € 24.800 del 

2023) utilizzata dal Comune per finanziare interventi propri in campo turistico (principalmente manutenzione 

parchi, giardini e verde pubblico, iniziative turistiche, ecc.). 

Si precisa che le somme maturate nell’anno 2023 di fatto verranno spese nel 2024, non essendo stato 

possibile effettuare una vera programmazione - né avere una reale rendicontazione attendibile - nella prima 

parte dell’anno di prima applicazione dell’imposta. Pertanto nell’anno 2024 verranno a breve svincolati e 

messi in spesa corrente gli avanzi vincolati maturati grazie al gettito dell’imposta 2023. 

Per l’anno 2024, si prevede un gettito simile al 2023, ma si attendono le prime proiezioni sulle presenze 

aprile-giugno per valutare l’andamento.  

3) prime azioni svolte sulla base delle indicazioni del CLT 2023 (progetto outdoor/sentieri - progetto sito 

turistico - indagine TPL - intrattenimento estivo) 

Il delegato comunale insieme al funzionario competente per il settore turismo, presente quale verbalizzatore 

del CLT, condivide le prime azioni svolte sulla base delle indicazioni date dal CLT nel mese di agosto 2023: 

- progetto outdoor-sentieri: la Coop. Tracce (che negli anni ’90 realizzò il progetto “Borgio Natura” con la 

creazione della base della rete sentieristica attuale), interpellata e incontrata più volte presso la sede 

comunale, ha formulato un progetto-preventivo per la generale riqualificazione della rete sentieristica e della 

promozione delle attività outdoor, da effettuarsi nel corso di un paio di anni (risorse permettendo), con 

diverse fasi che prevedono innanzitutto il monitoraggio, la mappatura tracciati, la verifica dello stato attuale 

di tutti i sentieri e relativa segnaletica/cartellonistica con individuazione di sentieri idonei ai biker, e poi a 

seguire tutta una serie di interventi volti alla sistemazione delle problematiche riscontrate (manutenzione 

tratti, sostituzione o integrazione segnaletica, revisione punti panoramici/sosta/pic-nic, ecc.), con pratica di 

inserimento di parte dei sentieri nella REL (rete escursionistica ligure), fondamentale per le future possibili 

occasioni di finanziamento regionali. Il progetto prevede inoltre lo studio e la creazione di nuova grafica, 

comunicazione e promozione coordinate per la valorizzazione dell’outdoor, in stretto collegamento con il 

sito turistico – anch’esso in via di rinnovo - che raccoglierà al suo interno tramite apposite pagine e link tutte 

le informazioni utili nonché le tracce di ciascun sentiero scaricabili e utilizzabili tramite dispositivo 

(smartphone, ecc). A corollario del progetto, vi è anche la creazione di una nuova e completa carta dei 

sentieri, destinata all’uso digitale e alla stampa cartacea.  

La prima fase (studio, mappatura, creazione mappe cartografiche e verifica puntuale dello stato di tutti i 

sentieri) è stata quantificata in € 5.000 ed inizierà a breve.  

- progetto sito turistico: il sito turistico visitborgioverezzi.it è in corso di rinnovo, con appalto affidato alla 

ditta Edinet Srl; in via di predisposizione la riorganizzazione dei contenuti e lo studio della grafica. Si tratterà 

di un sito mirato su un turismo di “destinazione” e sui tratti distintivi e originali di Borgio Verezzi. In corso 

anche la definizione del nuovo logo turistico, abbinato al logo del progetto “Viva il Borgo” di promozione del 

centro storico di Borgio. Il blog borgioverezzisentieri.altervista.org resterà ancora on-line per un periodo, ma 

è destinato ad essere inglobato nel nuovo sito turistico nella sezione outdoor.  

- indagine TPL  (potenziamento servizio navetta per Verezzi): Barbara Bugini spiega che la situazione con la 

partecipata pubblica è delicata e stiamo vivendo un momento difficile a causa delle problematiche nate 

nell’applicazione contrattuale delle condizioni per la tourist card, per la quale il Comitato provinciale è in fase 

di trattativa. 



Il Comune, per consapevole della situazione, ha comunque avviato una sua trattativa per verificare la 

possibilità di potenziamento del servizio di trasporto pubblico nella tratta Borgio/Verezzi nel periodo estivo. 

Il servizio risulta appaltabile alla TPL tramite lo strumento dell’affidamento diretto di servizio “in house 

providing”, trattandosi di partecipata comunale. La TPL ha manifestato la propria disponibilità al 

potenziamento e sono in corso le trattative per valutare il numero di corse e i periodi di riferimento, 

compatibilmente con le risorse disponibili. Il nuovo servizio dovrebbe partire dal mese di luglio. 

- intrattenimento estivo: in ordine all’intrattenimento estivo, il comune conferma la progettazione di un 

calendario di eventi variegato, con musica, eventi per bambini, eventi culturali, passeggiate, ecc anche in 

collaborazione con associazioni ed enti terzi; la possibilità di avere artisti di strada sul territorio comunale 

esiste (non pagano e non serve un particolare permesso, basta un avviso ai vigili della propria presenza), ma 

appare difficile che gli artisti scelgano Borgio Verezzi quale piazza per le loro esibizioni, essendo una località 

che non offre i grandi numeri dei comuni limitrofi. L’associazione Albergatori e i commercianti di Borgio 

organizzeranno alcuni eventi estivi per i quali il Comune offrirà la propria collaborazione per quanto possibile. 

La quota della tassa di soggiorno destinata dal CLT al finanziamento manifestazioni potrà implementare il 

calendario comunale (in particolare eventi estivi ed eventi natalizi). 

 

4) Piano Annuale delle attività e interventi 2024 con relativi stanziamenti risorse 

Il CLT stabilisce le seguenti percentuali di utilizzo dei fondi comunali lungo l’anno 2024 (con riferimento alle 

risorse 2023 già disponibili e certe): 

40% - progetto sentieri/outdoor/turismo – circa € 12.400 

40% - potenziamento corse navetta per Verezzi (TPL) - circa 12.400 

20% - finanziamento manifestazioni – circa € 6200 

Nel caso sia possibile procedere già ad utilizzare parte delle risorse 2024 dopo i primi accertamenti di entrata 

(gettito imposta comunicato dalla ragioneria), si potranno potenziare gli interventi aggiornando 

proporzionalmente gli importi del piano delle attività. 

5) varie ed eventuali 

Alcuni membri del CLT segnalano alcune esigenze generali del territorio, da sottoporre all’attenzione 

dell’Amministrazione Comunale: 

1) esigenza di un bagno pubblico possibilmente all’interno del parco giochi di Viale Colombo 

Il delegato comunale si farà portavoce dell’esigenza, in realtà già più volte già affrontata dal Comune negli 

anni ma finora mai risolta per problemi non solo di costruzione, logistica e sottoservizi, ma anche poi di 

manutenzione e custodia del servizio. 

2) condizioni precarie della scala che porta al molo di Borgio 

Il delegato comunale si farà portavoce della segnalazione, ma segnala che l’area verrà sottoposta ad 

interventi di ristrutturazione generale in tempi non lunghissimi. Per la questione del decoro urbano e della 

sicurezza, gli uffici comunali (area tecnica e uff. turismo) stanno predisponendo l’applicazione di pannelli con 

immagini del paese per migliorare l’estetica e rendere più sicura la scala eliminando la possibilità di utilizzo 

improprio o rischioso dei corrimano e delle inferriate sottostanti. 

Il presente verbale si invia ai membri del CLT per eventuali modifiche e osservazioni. 


